

**Zeitschrift:** Schweizerische Bauzeitung  
**Herausgeber:** Verlags-AG der akademischen technischen Vereine  
**Band:** 93 (1975)  
**Heft:** 23: SIA-Tag 1975, Montreux, 13. und 14. Juni

## Vereinsnachrichten

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Zum SIA-Tag 1975 in Montreux

Im neu erbauten Casino von Montreux findet am 13. und 14. Juni der SIA-Tag 1975 statt. Er bildet den Rahmen für die Delegiertenversammlung des SIA und für die Generalversammlungen der Fachgruppe für Architektur, der Fachgruppe für Ingenieure der Industrie und für die Verlags AG der akademisch-technischen Vereine. Überdies werden verschiedene gesellschaftliche Veranstaltungen Gelegenheiten zu kollegialer und freundschaftlicher Begegnung bieten. Erfahrene Gastgeberin ist die Sektion Waadt des SIA.

Das bauliche Antlitz von Montreux hat sich in den letzten Jahren merklich gewandelt. Neben ältlichen, mit allerhand Gebresten behafteten Zeugen aus der «Belle Epoque», die bis vor nicht allzu langer Zeit das Bild des Kurortes wesentlich prägten, sind neue Bauten entstanden. Sie setzen unverkennbare, zeitgemäße Akzente. Das kürzlich nach zweijähriger Bauzeit wiedereröffnete Casino beansprucht sowohl durch die aussergewöhnliche Aufgabenstellung als auch in seiner architektonischen Gestaltung besonderes Interesse.

Nachdem es sich eingebürgert hat, auf einen SIA-Tag hin in der SBZ Themen aus der Region des jeweiligen Tagungsortes aufzugreifen, drängte sich ein Beitrag über das heutige Casino als neues bauliches Wahrzeichen von

Montreux auf. Ein weiteres Zeugnis dafür, dass man sich in der Westschweiz dringlichen Erfordernissen nicht verschliesst und selbst sehr grosse, das Mass des Üblichen weit übersteigende Bauaufgaben zukunftsgläubig in Angriff nimmt, trotz – und vielleicht gar wegen – der wirtschaftlichen Ungunst der Zeit, legt die grosszügige Verlegung der alten und veralteten Lausanner Universität nach der ausserhalb Lausannes im Ausbau begriffenen Cité universitaire im Gebiet der Domäne Dorigny. «République et Canton de Vaud» investieren heute wagemutig und weitsichtig in ein kulturelles Werk, das auf lange Sicht reiche Früchte tragen möge!

Beide Publikationen zusammen beanspruchen im vorliegenden Heft mehr Platz, als wir in gegenwärtiger Zeit und in absehbarer Zukunft einem Zeitungsbeitrag normalerweise einräumen können. Wenn wir zum vorliegenden Anlass den Rahmen des Gebotenen in unseren Spalten noch einmal überschritten haben, so geschah dies einerseits der Sache wegen, anderseits, weil wir im allgemeinen eher spärlich über Geschehnisse in der Westschweiz berichten können, doch nicht zuletzt, um dem welschen Landesteil und den dort tätigen SIA-Kollegen freundnachbarlich die Reverenz zu erweisen.

Die Redaktion



Luftaufnahme Montreux  
von Süden Comet, Zürich